

El Gobierno prevé revalorizar las pensiones con el IPC de diciembre

—P26

Seguridad Social

El Gobierno prevé revalorizar las pensiones con el IPC de diciembre

ELISA CASTILLO
MADRID

El Gobierno tiene previsto revalorizar las pensiones de 2018 con el IPC de diciembre para compensar la pérdida de poder adquisitivo, según informaron ayer fuentes del Ministerio de Trabajo, tras un desayuno informativo de Europa Press en el que participó la ministra Magdalena Valerio. Teniendo en cuenta las previsiones de inflación para final de año, esto supondría un coste para la Seguridad Social que rondaría los 386 millones de euros.

En el acuerdo de Presupuestos, el Gobierno se comprometió con Unidos Podemos a que, en el caso de que la subida de los precios superase el 1,6% al final del año, los 8,6 millones de pensionistas recibirían una paga compensatoria a principios de 2019 para igualar dicha alza, con el fin de no perder poder adquisitivo.

El objetivo del Ejecutivo, sin embargo, es que el IPC cierre el año por debajo del 2%, varias décimas por encima del 1,6% previsto en los Presupuestos. De cumplirse esas previsiones, y teniendo en cuenta que según fuentes de Trabajo cada décima de desviación costará 128,6 millones de euros, el gasto de la actualización retroactiva de las pensiones para 2018 se elevará a los 385,8 millones de euros si cierra en el 1,9%. Además, dado que esa paga se consolida habitualmente en la nómina de las pensiones para el año siguiente, habría que multiplicar por dos esa cantidad, lo que resultaría en un gasto de 771,6 millones de euros entre 2018 y 2019.

Hasta ahora, la duda estaba en saber si Trabajo usaría como referencia el IPC de noviembre, tal



de como se procedía hasta la reforma de 2013 llevada a cabo por el PP –que implicó la aplicación del denominado índice de revalorización de las pensiones–, o el de diciembre, como había acordado con Podemos. Dado que el dato definitivo de la inflación de diciembre no se sabrá hasta enero, este cambio podría retrasar el abono de la paga hasta febrero.

Otros indicadores, como el panel de expertos consultado por el *think tank* Funcas, prevén en cambio que la inflación a cierre de año sea algo menor, del 1,8% en lugar del 1,9%. Esto supondría dos décimas por encima de lo previsto en los Presupuestos, lo que reduciría el gasto de la *paguilla* a 257,2 millones de euros este año, y a 514 millones si se suma la revisión de 2019.

Saneamiento del sistema
Durante su intervención, la ministra Valerio advirtió

de que España tiene el gran reto de llegar a 2022 o 2023 con el sistema de pensiones saneado, ya que en ese momento se producirán un mayor número de jubilaciones de las generaciones del *baby boom*.

Valerio insistió en que no hay que tener una "visión catastrofista" de la Seguridad Social, a pesar de reconocer que el Fondo de Reserva está "bastante tocado" y el sistema, endeudado. "Es fundamental reforzar el equilibrio financiero del sistema", subrayó la ministra, que apostó por reordenar ingresos y gastos, de forma que políticas sociales como las prestaciones de maternidad y paternidad (que suponen un coste de 2.500 millones de euros) se financien a través de los Presupuestos.

Autónomos

Respecto al acuerdo sobre las cotizaciones de los autónomos, alcanzado la semana pasada con las or-

La ministra de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social, Magdalena Valerio, ayer, en Madrid. EFE

ganizaciones ATA, UPTA y CEAT, la ministra se mostró convencida de que "esta semana [el pacto] estará totalmente definido", tras someterse a debate en la mesa del diálogo social.

Valerio remarcó que el acuerdo permitirá equilibrar las aportaciones de los autónomos al tiempo que les dotará de mayor protección, mejorando las prestaciones que perciben. La responsable de la cartera de Trabajo añadió que el pacto supone un "régimen transitorio" y que la voluntad del Gobierno es avanzar el año que viene hacia un sistema de cotización basado en ingresos reales, con el fin de "dar un trato diferenciado a aquellas personas que tengan rentas por debajo del SMI". No obstante, señaló que se trata de una cuestión sobre la que no cabe improvisar y explicó la "dificultad de un sistema para el que hay que cruzar millones" de cotizaciones y tributaciones.

El Gobierno se comprometió con Podemos a compensar a los pensionistas si los precios subían más del 1,6% en 2018

El panel de Funcas calcula que la inflación se situará en el 1,8% para el último mes del año

Cada décima es un gasto adicional de 128 millones

La nómina de las prestaciones

► **Casi un 5% más que hace un año.** El coste de las pensiones contributivas para las arcas de la Seguridad Social alcanzó el pasado 1 de noviembre los 9.287 millones de euros. Supone un 4,85% más que en el mismo mes de año anterior, según los datos difundidos ayer por el Ministerio de Trabajo.

► **El 71% del gasto se destinó a pensiones de jubilación.** De los 9.287 millones, la mayor parte (6.613 millones) fue a parar a las prestaciones por jubilación, seguidas por las de viudedad, a las que se dedicaron 1.608 millones (el 17%).

► **1.106 euros de media.** A principios de noviembre, la pensión media por jubilación fue de 1.106,18 euros, un 3,4% más que en el mismo mes de 2017. La subida de estas prestaciones recogida en los Presupuestos de este año (fruto del acuerdo de PP y PNV) explica que desde el pasado mes de agosto el ritmo de crecimiento interanual haya sido más elevado en comparación con meses anteriores.

► **La primera fuente de ingresos.** Según indicó ayer la ministra de Trabajo, Magdalena Valerio, las pensiones suponen la principal vía de ingresos para el 35% de los hogares en España.